



# 大塚だより

令和7年11月4日

校長 木村 利男

## 応援にこめる思いと高まる力

副校長 篠野 泰賢

10月8日（水）、城南分教室で幼稚部の運動会が行われました。9月25日（木）の城東分教室を皮切りに、4つのキャンパスそれぞれで運動会が開催され、多くの参観者の皆様にご来校いただきました。ありがとうございました。

私は、3つの分教室の運動会に参加することができ、また、本校の運動会についても写真などを通して詳しく教えていただきました。各キャンパスでは、運動会全体やダンスなどにそれぞれテーマが設定されていました。例えば、本校は「忍者」、城東は「おばけ」、城南と永福は「虫（だんごむし）」などです。子どもたちはそのテーマをもとに、豊かな想像力を働かせながら、各種目に取り組んでいました。

キャンパスごとに特色があり、親子で協力する競技が「玉入れ」だったり「リレー」だったりと異なっていました。また、見どころを紹介するアナウンスがあったり、「ひよこ」も参加してつながりを大切にする姿が見られたりと、それぞれのキャンパスの個性が表れていました。

4つのキャンパスに共通していたのは、参観者の皆様の温かい応援と、子どもたちの一生懸命な姿と成長がたくさん見られたことです。多くの観客の前で、練習とは違う緊張感から、りす組や3歳のきりん組では、動けなくなったり、勝手に動いてしまったり、大泣きしてしまう場面もありました。それでも、本番ではしっかりとできた種目もあり、練習通り、あるいはそれ以上の動きやダンスを披露することができました。

会場全体に応援の気持ちがあふれていたことが、子どもたちが力を発揮し、成長した姿を見せることができた大きな要因の一つだと感じました。ぱんだ組や4歳のきりん組は年下の子を助け、リーダーのらいおん組を支える姿が見られました。そして、らいおん組や5歳のきりん組の子どもたちが、運動会のリーダーとして真剣な気持ちで取り組む姿は本当に素晴らしいかったです。

運動会の後、らいおん組の保護者の方から「(2年前の)りす組のときは、全然参加できなかった。今日見て、成長したと思った」との言葉がありました。自分の子どもや孫の成長はもちろん、以前の子どもたちの姿を今の子どもたちに重ねて見ていただけた方も多かったのではないでしょうか。だからこそ、自分の子ども以外の子どもたちの頑張りや成長にも気づき、それが会場の雰囲気や応援につながり、その応援がさらに子どもたちの力を引き出していたのだと実感しました。保護者の皆様の支えとご協力に、改めて心より感謝申し上げます。

応援といえば、デフリンピックに向けて「サインエール」がつくられました。『きこえる・きこえないにかかわらず、全ての人がデファスリートに想いを届けることができるよう、目で世界を捉える人々の身体感覚と日本の手話言語をベースに創されました。(TOKYO FORWARD 2025) HP より』

この「サインエール」で、デフリンピックの選手たちを応援ていきましょう。

先日、永福・城東分教室に「サインエール」を広めるボランティアの方々が来校され、

その表し方や込められた思いなどを話してくださいました。そのスタッフの一人は、

私が担任した大塚ろう学校の卒業生でした。その子から教えてもらった「サインエール」

で、11月20日の分教室、25日の本校でのデフリンピック観戦では、

子どもたちと一緒に応援したいと思います。「サインエール」のHPや動画を

ぜひご覧いただき、デフリンピックを応援ていきましょう。

ご協力をどうぞよろしくお願ひいたします。



デファスリートに届ける  
新しい応援スタイル  
「サインエール」HP

# 学びのひとこま －各キャンパスの活動から－

## 本校～もうすぐ文化祭～

本校では、11月7日（金）に校内発表、8日（土）に一般公開を行います。これまでの学習の成果を発表する貴重な機会として、子どもたちはそれぞれの学部で一生懸命に準備を進めています。

幼稚部では、劇「ももたろう」を上演します。3年生は主要な役を担当し、劇全体をリードして盛り上げてくれます。セリフも動きも多く、覚えることはたくさんありますが、毎日練習に励む姿が見られます。本番では、子どもたちの表情豊かな演技をどうぞお楽しみください。

小学部では、各教科で学んできたことを中心に発表します。国語の学習内容を生かした音読劇や、理科・社会で学んだことをもとにしたワークショップ、音楽の合奏と他教科を組み合わせた発表、映像を取り入れた発表など、どの学年も工夫を凝らしています。自分たちの学びをよりよく伝えようとする姿勢が感じられ、どの活動にも子どもたちの思いが込められています。また、エレベーターホールを中心に図工の作品も展示します。子どもたちは空間の使い方を考えながら、自分たちで飾り方を工夫して準備を進めてきました。作品を通して、一人ひとりの発想の豊かさや成長の様子を感じていただけたことだと思います。

いよいよ今週末が本番です。これまでの努力の成果を多くの方にご覧いただけるのを、子どもたちも心待ちにしています。どうぞ温かい拍手とご声援をお願いいたします。



幼稚部劇の練習の様子



体育館練習の様子



ワークショップの準備の様子



演劇教室の様子

## 城東分教室～文化祭 みどころ～

11月6日（木）校内発表日、8日（土）に一般公開日があります。

幼稚部の劇は「ありときりぎりす」。はたらきものありと遊ぶことが大好きなきりぎりすに分かれて幼稚部全員で演じます。3年生はたくさんあるセリフを覚え、みんなで本番に向けて、一生懸命練習しています。元気いっぱいのかわいいありときりぎりすにご注目ください。

小低部の劇は「ねずみのよめいり～SDGs～」。お父さんねずみは、飢餓、地球温暖化、異常気象、伝染病、戦争など、今の地球の問題が心配です。かわいい娘、チュー美の幸せのために、思いついたこととは？ 楽しくSDGsが学べる劇を目指して、3年生をリーダーとするグループ練習を重ねてきました。子供たちが協力して作った大道具を自分たちで操作するところも見どころです。

小高部は太鼓演奏「清流のぼり打ち」と劇「エルコスの祈り」を披露します。川を流れる音を太鼓で表現できるよう、朝練習の時間を使って、日々特訓中です。「エルコスの祈り」の舞台は、夢や個性を奪われた子供たちが集められたユートピア学園。そこに心をもつロボットが現れ、子供たちに寄り添い、笑顔を取り戻していくというストーリーです。子供たちのテンポよいセリフの掛け合い、コミカルなやりとり、子供たちらしい魅力ある手話表現にぜひ注目してください。



ありときりぎりす



ねずみのよめいり～SDGs～



小高～太鼓ワークショップ

# 城南分教室～10月8日(水) 幼稚部運動会～

今年度の城南分教室の運動会テーマは「虫」でした。きっかけは、城南分教室の中庭に住んでいる多様な虫たちです。毎日ダンゴムシを集める子、かたつむりを育てる子、とんぼや蝶、バッタを捕まえたくて必死に追いかける子…そんな毎日の子供たちの虫への興味関心から、今年度は「虫になりきって運動しよう！」と設定しました。

日々の保育活動の中で行っている「リズム」に、虫たちの動きを取り入れました。とんぼになって片足立ちに挑戦したり、蜘蛛になって背中歩きをしたりしました。

「障害物競走」では、かたつむりになって腹ばいをしたり、バッタになって両脚飛びをしたりしました。最後には、らいおん組のお兄さんたちが作ったカブトムシが描かれた重い箱を両手で押し込みゴール！子供たちの力強さに会場がどよめきました。

初めての運動会にドキドキした3歳児りす組さん、全ての競技に意欲的に取り組めた4歳児ぱんだ組さん、初めの言葉や終わりの言葉、歌や準備体操の時にリーダーとして前に立ち、胸を張って頑張った5歳児らいおん組さん。秋の涼しい風を感じながら、清々しい汗をかいだ一日でした。



リズム



障害物競走



玉入れ



頑張るぞー！！

# 永福分教室～10月31日、11月1日 幼稚部・小学部文化祭に向けて～

永福分教室では、文化祭に向けて劇練習を頑張っています。

幼稚部は「おおきなかぶ」の劇を発表します。「おおきなかぶ」の絵本を基に、好きな役を選んで、役を交代して劇遊びを楽しみました。配役発表ではどの役になるのかドキドキしている様子でしたが、名前を呼ばれると、嬉しそうに前に出て役のお面をかぶっていました。劇練習では、自分の役になりきって「歩き方はこうかな？話し方はこうかな？」など、表情や動きを考えながら、役を演じることを楽しんでいます。そして、手話や声を大きく、台詞を言うことを目標に練習しています。

小学部は、低学年、高学年が協力し合って「なんでもひきうけ会社」を演じます。だれにでもある“面倒くさい”気持ちをコミカルに表現する、子供たちと社員、大人たちとの掛け合いを楽しみながら演じています。

また、小学部1・2年生は、沖縄の盆踊り「エイサー」、3年生以上は、和太鼓演奏「ぶちあわせ太鼓」をします。子供たちは、沖縄音楽に合わせて、足の動きで拍をとらえながら手持ち太鼓を打ち鳴らしたり、力強く太鼓を打ち合わせたりして、アイコンタクトと掛け声で、呼吸を合わせながら、力一杯打ち上げています。



おおきなかぶ

なんでもひきうけ会社

エイサー・メドレー

ぶちあわせ太鼓



## 11月の行事予定

日	曜日	本校	城東分教室	城南分教室	永福分教室
1	土				文化祭(一般公開) (幼)11:30 下校 (小)11:40 下校
2	日				
3	月			文化の日	
4	火	安全指導日・安全点検日 秋の遠足(乳相)	安全指導日・安全点検日 児童朝会(小)	安全指導日・安全点検日	振替休日
5	水		13:30(幼)13:40(小)下校	秋の遠足予備日(給食無し)	安全指導日・安全点検日 起震車体験 児童朝会(小)
6	木		文化祭(校内発表) 13:30(幼)B 短縮(小)下校	保育園交流(六郷保育園)	理研 人工内耳相談会
7	金	文化祭(校内発表)			漢字検定②
8	土	文化祭(一般公開)	文化祭(一般公開) 12:00(幼小)下校		
9	日				
10	月	文化祭振替休日	文化祭振替休日	図書館お話会 9:45~11:20	
11	火	ブルーム・リオン 小学部朝会			学校公開② リオン
12	水	クラブ(小高)	誕生会(幼) クラブ(小高)	手話学習会	SC 来校日
13	木	月曜時程(小3~6時間目) 人工内耳相談会	理研	先輩ママのお話 10:00~12:00	ブルーム 永福小学校学習発表会 リハーサル参観(小)
14	金	避難訓練、清和小学校交流(小5) 算数検定	SSW 来校日 立川学園学校公開		ひよこ手話講座⑥ 算数検定① 立川学園学校公開
15	土			デフリンピック東京大会(～26日)	
16	日				
17	月			聴力測定	
18	火			地域支援研修会	
19	水	SSW 来校日、リケン	避難訓練(地震→異臭)	発達検査	防災教育講演会(小高)
20	木	委員会(小高)	ブルーム デフリンピック学校参観 14:40(幼・小)	デフリンピック学校参観 14:40(幼)	デフリンピック学校参観 14:40 下校(幼、小)
21	金				保護者手話講座⑦
22	土				
23	日			勤労感謝の日	
24	月			振替休日	
25	火	デフリンピック学校観戦 14:40下校(幼・小)			
26	水		委員会(小3~6)	聴力測定、避難訓練(地震→ 津波 高台避難)	SC 来校日 クラブ(小高)
27	木	遠足(小1) 浮世絵体験(小5)	人工内耳相談会		動物園遠足(幼)
28	金	SC 来校日 13:40下校	13:40 下校(小)		13:40 下校(小)
29	土				
30	日				

\*SSW:スクールソーシャルワーカー（東京都聴覚障害者自立支援センター） SC:スクールカウンセラー